



Der Verein Städtepartnerschaft Oldenburg-Raqqa e. V. und die Kooperationsstelle Hochschule - Gewerkschaften laden ein zu einem Vortrag und Diskussion mit Dr. Carsten Krinn zum Thema

Befreite Bildung - Bildung zur Freiheit

Hochschulen in Nord- und Ost-Syrien

am Samstag, 17. August 2024, um 16:00 Uhr
im Vortragssaal der Uni-Bibliothek, Uhlhornsweg

Das Thema

Seit 2012 wird in Rojava, dem mehrheitlich kurdischen Gebiet im Staate Syrien, und ab 2015 auch in weiteren anschließenden Gebieten in Nord- und Ostsyrien eine demokratische Selbstverwaltung unabhängig vom syrischen Baath-Regime von seinen kurdischen, arabischen und assyrischen Bewohner*innen gemeinsam vorangetrieben. Dieses basisdemokratische und dem Prinzip der Geschlechtergerechtigkeit verpflichtete Modell, das ein besonderes Augenmerk auf die Befreiung der Frauen legt, gilt vielen Menschen als richtungsweisend für die multiethnischen, multireligiösen Gesellschaften des Nahen und Mittleren Ostens.

Eine große Rolle spielt dabei ein Bildungssystem, in dem neue Ansätze, frei von Hierarchie, Patriarchat, Gewalt und Nationalismus entwickelt werden - und das in einer Region, die von nationalistischen und religiös-extremistischen Kräften umgeben ist. Das radikal umgebaute Bildungssystem ist mehrsprachig, daher können arabische und erstmals auch kurdische und assyrische Schüler*innen in ihrer Familiensprache unterrichtet werden.

Es entstanden Universitäten in Qamishlo, Kobanî, Afrîn (seit 2018 türkisch besetzt) und Raqqa, die demokratischen Grundsätzen folgen. Und das trotz der täglichen militärischen Angriffe der Türkei, die auf eine Vertreibung der Bevölkerung abzielen, der andauernden Bedrohung durch den Terror des sogenannten Islamischen Staats, und der schwierigen ökonomischen und ökologischen Bedingungen.

Was ist anders und emanzipatorisch an diesem Bildungssystem? Kann dieses viel-versprechende Bildungssystem Erfolg haben? Was sind die aktuellen Herausforderungen aus der Perspektive der Akteur*innen und Beobachter*innen?

Der Referent

Dr. Carsten Krinn ist Lehrbeauftragter an der Fakultät für Soziale Arbeit der Hochschule Esslingen und beschäftigt sich mit der Hochschullandschaft in den befreiten Gebieten. Im Herbst 2023 konnte er sich vor Ort ein Bild von den Anstrengungen der Menschen machen.

Die Veranstalter*innen

Der Verein “Städtepartnerschaft Oldenburg-Raqqa e.V.” setzt sich für Völkerverständigung zwischen den Menschen in Deutschland und den Menschen in Nord- und Ostsyrien ein. Ein Schwerpunkt ist dabei die Partnerschaft mit der Stadt Raqqa.

Weitere Informationen: <https://ol-raqqa.de>.

Die Kooperationsstelle Hochschule - Gewerkschaften organisiert und moderiert den Dialog zwischen Wissenschaft und Arbeitswelt und schafft lebendige Räume für Austausch und Vernetzung zwischen Hochschule, Gewerkschaften und einer interessierten Öffentlichkeit.

Weitere Informationen:

<https://uol.de/kooperationsstelle>.

